## RADETZKY - ORDEN

## RADETZKY ORDEN BEI KAISERMESSE IN BAD ISCHL



Auf Einladung des Bürgermeisters von Bad Ischl, Herrn Hannes Heide, war der Radetzky Orden auch am 18. August 2018 wieder bei der Kaisermesse als Erinnerung an den Geburtstag von Kaiser Franz Joseph wieder mit einer kleinen Abordnung vertreten.

Günter Schnürch, Hans Wimmer, Karl Heinz Moschitz und Fritz Weiß konnten der Einladung bei wahrlich kaiserlichem Wetter Folge leisten.

Nach Sammeln im Kurpark und Kommandantenbesprechung erfolgte die Formierung. Um 09:00 Uhr erging der Befehl zum Abmarsch unter dem Generalkommando des Deutschmeister Schützenkorps zu Wien und unter klingendem Spiel ging es für 29 verschiedene wehrhistorische und andere Formationen durch ein Spalier von vielen Hundert begeisterten Gästen zur Pfarrkirche Bad Ischl.

Nach dem Antreten am Pfarrplatz wurden an SKH Erzherzog Markus Salvator von Österreich gemeldet und die Front durch ihn und Bürgermeister Heide abgeschritten.

Daraufhin zogen die Fahnen (Fahnentrupp Karl Heinz Moschitz und Fritz Weiß) in die Kirche zur feierlichen Messe ein, die in diesem historischen Jahr von Abt Mag. Gerhard Hafner O.S.B. vom Stift Admont zelebriert urde. Nach der Heiligen Messe und Wiederformierung der Kolonne erfolgte der Marsch zur Kaiservilla, wieder unter klingender Marschmusik der Bürgermusikkapelle Bad Ischl und durch ein applaudierendes Spalier aus Zuschauern.

Nach Antreten vor der Kaiservilla wurde die Durchführung an das Haus Habsburg gemeldet und um weitere Befehle gebeten. Sowohl Bürgermeister Heide wie auch Erzherzog Markus Salvator bedankten sich für die Teilnahme der Formationen und fanden noch launige Worte. Nach einem dreifachen Ehrensalut erfolgte der Ausmarsch mit Defilierung.

Bei einem Paar Würstel und kalten Getränken auf Einladung der Gemeinde Bad Ischl konnten wir uns dann gegen 14:30 von einem wunderschönen, aber sehr heißen und anstrengenden Erlebnis erholen. Jedenfalls ist die Kaisermesse in Bad Ischl eine Teilnahme wert! Zu wünschen wäre allerdings eine größere Abordnung, denn vier Mann sind trotz unserer beeindruckenden neuen Standarte, die oft fotografiert wurde, in der Menge der Formationen fast untergegangen.

Text: Ordensmeister, Ministerialrat Fritz Weiß, MSc